

Chronique religieuse : 12 au 18 avril 2023

La visite des confirmands à l'évêque

par Diane Bélanger

C'est le pape François qui vient aujourd'hui? demande une jeune en arrivant à la Cathédrale. Je lui réponds : *Non, le pape François est l'évêque de Rome. Aujourd'hui, c'est l'évêque de Saint-Boniface que vous rencontrerez : Monseigneur Albert LeGatt.*

Cette visite des confirmands à l'évêque ayant lieu au printemps passe généralement inaperçue, mais elle constitue l'une des plus importantes évangélisations annuelles de notre évêque : plus de 300 confirmands et leurs parents répondent à cette invitation de Monseigneur LeGatt qui consacre à cette visite une dizaine de rencontres de deux heures chacune.

Pour la plupart des jeunes, il s'agit d'une première visite à la Cathédrale. Monseigneur Albert les accueille avec chaleur et bonté. Il se fait proche et va sur leur terrain, leur demandant ce qu'il faut pour avoir une bonne paroisse. *Un prêtre*, répondent certains. *Un bon prêtre, qui aime les gens et qui rassemble la communauté dans l'unité?*, ajoute notre pasteur. *Des beaux chants vivants?* (Il entonne alors un chant triste et sans vie). Éclat de rire général! La glace est cassée. Puis il fait le lien entre le prêtre de paroisse et l'évêque pour en arriver à expliquer son rôle. Ici, une Parole de Dieu est proclamée, suivie d'une prière.

Monseigneur invite ensuite les jeunes à monter dans le chœur d'où il leur explique l'histoire de la Cathédrale et le décor : le tabernacle où demeure Jésus Pain de Vie, l'autel, l'ambon (la table de la Parole de Dieu), les belles sculptures du Christ ressuscité et de Notre-Dame-de-la Rivière-Rouge, cette dernière ayant les traits et l'habit d'une femme autochtone, la cathèdre (le siège de l'évêque) qui fut le siège du pape Jean-Paul II lors de sa visite à Birds Hill Park, en 1984.

Notre pasteur poursuit en expliquant le sens des objets liés à son épiscopat: bâton pastoral, mitre, calotte, ainsi que sa bague et sa croix pectorale qu'il fait circuler parmi les jeunes. Il fait ensuite venir une jeune près de lui, lui fait tenir sa crosse et explique le

lien entre le bâton du berger et les fonctions diverses de ce bâton envers les moutons « beaux et doux », comme disent les jeunes, mais « têtus et pas toujours très intelligents », ajoute l'évêque!

La dernière partie de la visite se déroule à l'archevêché dans le Salon historique où Monseigneur transmet aux confirmands et à leurs parents l'histoire de l'Église de Saint-Boniface à partir des tableaux des différents évêques de l'archidiocèse. *Quand je serai mort, dit-il, ce ne sera pas un tableau de moi qu'ils placeront ici, mais un hologramme!*

À chaque visite, tous repartent le cœur rempli de joie d'avoir été accueillis par un homme d'Église somme toute très humain, drôle et extrêmement gentil. Voilà une évangélisation réussie. Bravo, Monseigneur Albert!